

がやらなければ」という一心で、どう思つたことは一度もなかつた。私がやらなければ」という一心で、どう思つたことは一度もなかつた。義母の言葉が体中にしみこんでいた三尾は、逃げ出したいと思つたことは一度もなかつた。「私は

中央物産への思い



▲本社玄関の花。一年中お花を絶やさないようにしています。お正月は実家の庭からとってきたなんでもいっぱい飾ります。



▲ベトナムでアオザイを着たとき

たの代で潰したら承知せんよ!」
穏やかな家庭で育った三尾は、これまで厳しい言葉をかけられた経験がなく、背筋が凍る思いだったと当時を振り返る。それからは、いつ何時でも義母に従い、現場仕事から事務作業、雑務に至るまで、まさに身を粉にして働いてきた。布団乾燥機のエアマットの縫製作業で毎晩0時過ぎまでミシンを踏んだり、山の中に住むパート社員のため雪道でのスリップに怯えながら朝晩迎をしたり、63歳で病に倒れた義母を仕事の傍ら93歳で看取るまでお世話をしたり……。50年間の苦労は、筆舌に尽くし難い。多忙のあまり、長女の小学校の入学式を忘れていたこともある。学校から連絡が入り、急いで式場に駆けつけ何とか間に合ったものの、長女への申し訳なさから、式の間中涙が止まらなかつたという。義母の言葉が体中にしみこんでいた三尾は、逃げ出したいと思つたことは一度もなかつた。「私は

みんな同じ船に乗った仲間

三尾にとって、中央物産に勤める社員は「宝」。社員たちには、みんな「中央物産丸」という船に乗った仲間だと伝えている。社長を筆頭に、全員がそれぞれの仕事をして、ようやく船が進んでいく。余分な人など一人もいない。誰もが大切な仲間であり、家族なのだ。

ボーナスを支給する際は、社員一人ひとりに対し、明細の余白部分に感謝の気持ちを書き綴る。これは、三尾が何十年も続けてきたことだ。いま、あえて皆に知つてもらいたい。当時、中津川市から山を買い、新社屋（現本社）が出来た事は望外の喜びであった。

「なぜ、ここか？」と他人（ひと）は不思議がつたが、主人（現会長）には口には言えない理由があった。

「この場所からおやじの墓が真正面に見える。おやじの見ている所でおやじの分まで2倍働きたい！」と願う主人の言葉を聞いて、協力しなければと思ったのです。

う未曾有の事態に陥っている現在も、決して下を向くことはない。今は夫と共に海外出張が続いている三尾の夫に向けて、「宇宙にはいろいろな星があるが、中央物産は太陽だぞ」という言葉を遣してくれた。この言葉は、今も大事にしている。

一方で、三尾は会社を「水急不流月（水急なれど月流れず）」の月にめでていた三尾の夫に向けて、「宇宙には早くとも流されることはほし。家の床の間に飾られた、この言葉が書かれた掛軸を毎朝見て、気を引き締めている。

人生と同じで、会社も良い日ばかりではない。雨が降ったり風が吹いたりする中、「和敬を以て業を為す」。常に相手を敬う気持ちを忘れず、負けないように前を向いて、一歩ずつ歩んでいきたいという三尾。挑戦は、これからも続していく。

Chubutsu Glocal Times

Vol.15
2020.12.01
発行

2020年を振り返る
年末号



顧問

三尾 湧子

「あんたの代で潰したら承知せんよ」と言われて

名古屋市内の女子高校で英語教師として勤務していた三尾は、教育熱心で生徒たちと年齢も近く、姉のように慕っていた。その人気ぶりは、現在でも多くの生徒が手紙や贈り物を送つてくるほど。かわいい生徒たちに囲まれ、明るく楽しく過ごしていた教師生活だったが、結婚を機に名古屋から中津川へ移ると、それまでの生活から一変。試練の日々が幕を開けた。中津川へ来て早々、当時社長を務めていた義母から呼び出しがあり、今でも忘れられない「洗礼」を受けたのだ。

「中小企業は家中で働くもんや！この会社は、亡くなつたお父ちゃんと私が苦労して作った会社や。あんまり組んできました」。株式会社中央物産の顧問を務める三尾湧子はこう語る。結婚を機に、夫の家業である中央物産へと入社。半世紀にわたって会社を支えてきた三尾に、入社当時の知られざるエピソードや、仕事や社員に対する思いについて聞いた。

「会

社と共に歩んだこの50年。仕事を嫌だと思つたり、手を抜いたことは一度もありません。人生のすべてをかけて、常に全力で取り組んできました」。

三尾さんへの メッセージ

三尾さんをよく知る2名の方から、
メッセージをいただきました！

■第一印象と現在の印象

私との面接時に初めてお会いしましたが、とても人情に厚い方だと思いました。今もその印象は変わりません。

■三尾さんとのエピソード

特にご自身の家族（主に父親、母親）との思い出を話されるときは、いつも涙を流しながら熱く語る姿が忘れられません。

■どのような存在？

入社1年目の新参者の私を社会経験になるからと、中国関係会社への出張機会を与えて下さったり、ゴルフ未経験な私を練習と一緒にラウンドしていただいたりと、入社以来約15年間、常に心配りをして下さり、感謝しても感謝し切れないぐらいの気持ちで一杯です。

■尊敬しているところ

妥協を絶対にしないところです。昔、三尾顧問が給料計算に携わっていたころ、計算ミスをしないために細部まで目を光らせ、どんなに忙しくても一切の妥協を見せない姿勢は頭が下がります。また、記憶力が異様にすごいところです。

■三尾さんへのメッセージ

どんなときでも常に会社のことを考えている姿勢を間近で拝見し、苦労が絶えず、とても会社の経営は大変だと思います。私も、今後の会社発展のために精一杯努力し、少しでも三尾顧問に安心していただける会社づくりを目指したいと思っています。これからも宜しくお願いします。

経営管理本部
経理部 部長
おぐりともかず
小栗友和さん



■第一印象と現在の印象

採用面接の際に初めてお会いしましたが、当時から冷とした方です。また、筆まめな一面もあり更に驚きました。

■三尾さんとのエピソード

リーマンショックで会社が大打撃を受け、賞与が出せないかもしれないとなったとき「社員のモチベーションを下げてはいけないから絶対に賞与を出して下さい」と当時の社長に想願していました。

■どのような存在？

入社以来21年間、常に隣の席で仕事をさせていただきました。その間、様々なチャンスをいただき多くの学びを得ることができました。振り返るといつも背中を押して下さっていたように思います。今の私があるのは三尾顧問に採用していただいたからこそであり、人生の恩人の一人です。

■尊敬しているところ

本当の優しさを実践されています。厳しくできる優しさ、本当に相手のことを思い、それが全体の為にもなる。また、周囲にほどよい緊張感とモチベーションを与えられるところです。

■三尾さんへのメッセージ

21年前の私と現在とでは、姿も立場も随分変わりました。三尾会長と共に守り続けて下さった中央物産を皆で力を合わせ、更に魅力ある会社にしていきます。今後ともよろしくお願ひします。

経営管理本部
人事総務部 部長
はやしのこや
林達也さん



ありがとうを伝えよう

「ありがとう」の言葉は、皆を笑顔にする魔法の言葉。
この場を借りて、皆さんのお「ありがとう」をお伝えしてまいります！

From → To

林 康明さん

取締役

青山 まゆみさん

化成品事業本部
国内事業部 次長

From → To

リホアンイエンさん 岩原 康子さん

配管材事業本部
国内事業部 生産管理課
配管材事業本部
国内事業部 生産管理課 主任

今から10年前、私の不注意もあり、諸々の禍が纏めて振って沸いた時期がありました。（それが何かは正直ここでは言えませんが……）そのときに、人生の先輩としてのアドバイスや言葉では語れない程のサポートを頂きました。（会社の同僚を超えて、1人の人として）昨年、タイで心筋梗塞になった際もたまたま居合わせた方が薬を持っていたことがあります。それ以外でもここまでことを振り返ると、私は本当に多くの方に生かされていると感じています。（関わった方全てに感謝しています）特に青山さんは中でも私にとって特別な1人です。

From → To

亀島 佑太さん

配管材事業本部
国内事業部 資材課
課長代理

石原 匠さん

配管材事業本部
国内事業部 次長

いつも楽しい会話をありがとうございます。入社当時、他部署の私にも気さくに話しかけていただき、また、クラブ活動（キャンプ／ツーリング）にも誘っていただけたことで、他部署の方とも友好的な関係を築くことができました。それにより業務を円滑に進めることができ、仕事にも前向きな気持ちになれました。石原さんから『周りの人と毎日最低一言は話す』という考え方を聞いたときは、経営のおもいである「人に“やさしい”会社」や「活き活きと、楽しく、元気よく、ポジティブに働く会社」を体現していると感じました。今後ともご指導ご鞭撻のほど宜しくお願ひいたします。

From → To

可知一明さん

配管材事業本部 国内事業部
製造1課 シート発泡班

飯田 雄次さん

配管材事業本部 国内事業部
製造1課 製造1課 課長

みんなの良き兄貴的存在です。失敗をしてしまったとき、責めるのではなく、まずこちらの言い分をしっかりと聞いてくれた上で、「でもこうでしょ！」と諭すように指導してから、肩をポンッと優しく叩いてくれます。だから失敗しても落ち込むことなく、「次もまたガンバロウ！」という気持ちになります。年齢は私より下ですが、相手への気配り、思いやりに感謝しかありません。これからも宜しくお願ひします。

私が思う今年の漢字

～2020年を振り返って～

2019年に選ばれたのは「令」でしたが、
みなさんの2020年の漢字一文字は何になったのでしょうか?
これからの目標もお聞きしました!

メック出向

まき の な なえ
耐

取締役

はやし やす あき
林 康明さん

隔靴搔痒

はや かわ みづく
早川 貢さん

冠

配管材事業本部 国内事業部
製造1課 シート発泡班

はや かわ みづく
石原 あきらさん

変

お ぐり とも かず
小栗 友和さん

配管材事業本部 国内事業部
製造3課 組立班

きのした かなこ
木下 可奈子さん

密

新型コロナウイルスの影響で今までできていたことができなくなり、とにかく今は我慢しなければと忍耐の日々だったからです。

2021年の目標と意気込み

気持ちを切り替え、今できることを楽しもうと思います!

開発技術部

なん ど よし と
禍

世界中で新型コロナウイルスの災難に見舞われたからです。四字熟語に「転禍為福」とあるように、この危害を上手く利用して、有利に働くようにする場面も見られたと思います。

2021年の目標と意気込み

新型コロナウイルスに負けず、この情勢の中で自分の成長できるものをもっと探すこと!

配管材事業本部 国内事業部
製造2課 チューピング班

か とう かつ どり
苦

コロナ禍で残業もなく、生活面で苦しい状態が続いている為です。

2021年の目標と意気込み

担当ラインのクレーム0件を目指します!体調管理に気を付けて頑張っていきます!

配管材事業本部 国内事業部
製造2課 チューピング班

お ぐり ひろ たか
学

今年も、仕事や人から学ぶことが多かったためです。

2021年の目標と意気込み

常に様々な考え方を吸収すること、人の繋がりをより大事にしていくことで、去年の自分より成長したいと思っています。

配管材事業本部 国内事業部
製造2課 課長代理

そ が たつ や
外

コロナ禍の3密回避から、アウトドアブームに拍車がかかった印象を受けました。

2021年の目標と意気込み

仕事でもプライベートでも、人の距離感を物理的にも、心理的にも大切にていきたいと思います。

新型コロナウイルスの影響で今までできていたことができなくなり、とにかく今は我慢しなければと忍耐の日々だったからです。

2021年の目標と意気込み

気持ちを切り替え、今できることを楽しもうと思います!

開発技術部

なん ど よし と
禍

世界中で新型コロナウイルスの災難に見舞われたからです。四字熟語に「転禍為福」とあるように、この危害を上手く利用して、有利に働くようにする場面も見られたと思います。

2021年の目標と意気込み

新型コロナウイルスに負けず、この情勢の中で自分の成長できるものをもっと探すこと!

配管材事業本部 国内事業部
製造2課 チューピング班

さ さ き ゆう や
知

新型コロナウイルスの件で、最重要の情報を知る、対応方法をニュースで知るなど、情報を知つたり、新しい情報を周知させたりとすることが多くあったからです。

2021年の目標と意気込み

2021年は「挑」を目標に頑張ります!

配管材事業本部 国内事業部
製造2課 シート発泡班

わた なべ じゅん いち
考

新型コロナウイルスの件で、最も重要な情報を知る、対応方法をニュースで知るなど、情報を知つたり、新しい情報を周知させたりとすることが多くあったからです。

2021年の目標と意気込み

2021年は「挑」を目標に頑張ります!

配管材事業本部 国内事業部
製造2課 チューピング班

わ た なべ まなぶ
忍

新型コロナウイルスの影響で色々と耐え忍ぶ年だったからです。

2021年の目標と意気込み

新型コロナウイルスに感染しないよう、体調管理・感染予防を徹底すること。

配管材事業本部 国内事業部
製造2課 チューピング班

わ た なべ まなぶ
病

軽度なうつ症状から、お酒で肝臓に炎症を起こし、入院して腫瘍まで見つかってしまいました。現在通院中です。

2021年の目標と意気込み

休肝日を作る!

配管材事業本部 国内事業部
製造2課 チューピング班

さ さ き ゆう や
忍

新型コロナウイルスの影響で色々と耐え忍ぶ年だったからです。

2021年の目標と意気込み

新型コロナウイルスに感染しないよう、体調管理・感染予防を徹底すること。

配管材事業本部 国内事業部
製造2課 チューピング班

わ た なべ まなぶ
病

軽度なうつ症状から、お酒で肝臓に炎症を起こし、入院して腫瘍まで見つかってしまいました。現在通院中です。

2021年の目標と意気込み

休肝日を作る!

配管材事業本部 国内事業部
製造2課 チューピング班

さ さ き ゆう や
新

新型コロナウイルスが流行し、この1年で交代勤務を経験したり友人とオンライン飲み会をしたり働き方も生活スタイルも今までとは違って新しいものに変化したので「新」という漢字を選びました。また、自粛期間で家にいる時間が増えたことで、お

2021年の目標と意気込み

まだまだ新型コロナウイルスの影響は続くと思いますが、新しい生活に慣れていくようにしたいです。これを機にお菓子作りや読書以外にも興味があることにたくさん挑戦してみたいのです。

配管材事業本部 国内事業部
製造2課 チューピング班

こ いけ なお み
家

新型コロナウイルスの影響で、ステイホーム、外出自粛、おうち時間などの言葉が多くメディアなどで取り上げられておりました。私も仕事ではテレワークが増え、休日は家で過ごす時間が増え、外に出ることが、非常に多かったと感じたため、この漢字を選びました。

2021年の目標と意気込み

今年は、仕事ではお客様からも訪問不可などの通知が届き、なかなか訪問ができない時期が長く続いてしまったので、来年はうがい、手洗い、ソーシャルディスタンスに気を付けながら、お客様への訪問回数を増やしたいです。プライベートでも、家族旅行や趣味の釣りなど、たくさん外出し家族や友人と、楽しい1年にしていきたいです。

配管材事業本部 国内事業部
製造2課 チューピング班

おか だ まさ たか
災

新型コロナウイルスで仕事は滅ってしまいましたが、ゆっくりと自分を見つめ直す良い機会になったからです。

2021年の目標と意気込み

新しいことにチャレンジします!

配管材事業本部 国内事業部
製造2課 チューピング班

きた やまと ひろた
新

新しい部署と新しい出会いから始まった1年であつたため。

2021年の目標と意気込み

日々精進!!!

配管材事業本部 国内事業部
製造2課 チューピング班

せん どう もと あき
変

コロナ禍により、生活環境など色々な変化があつた1年であったため。

2021年の目標と意気込み

少しでも良い方向に変化していくよう工夫していきたいです。

配管材事業本部 国内事業部
製造2課 チューピング班

せん どう もと あき
変

コロナ禍により、生活環境など色々な変化があつた1年であったため。

2021年の目標と意気込み

少しでも良い方向に変化していくよう工夫していきたいです。

配管材事業本部 国内事業部
製造2課 チューピング班

さ えき たく み
新

コロナ禍による新様式。一人暮らしを始めたことによる新生活と新しいことが多かったからです。

2021年の目標と意気込み

毎日楽しく元気よく真面目に頑張ります。

配管材事業本部 国内事業部
製造2課 チューピング班

いち おか よし のり
新

新型コロナウイルスの影響で新しい生活様式となってきたため。

2021年の目標と意気込み

新しいことに日々チャレンジしていきたいです。

配管材事業本部 国内事業部
製造2課 チューピング班

みや ち かつ ひさ
禁

新型コロナウイルス拡大にてプライベートの動きが制限されたり、仕事で異動があったため。

2021年の目標と意気込み

身体に気をつけて元気に仕事に励む。

配管材事業本部 国内事業部
製造2課 チューピング班

じ う き と み
動

新型コロナウイルス拡大にてプライベートの動きが制限されたり、仕事で異動があったため。

2021年の目標と意気込み

体調に気をつけて仕事に励みたい。

配管材事業本部 国内事業部
製造2課 チューピング班

いち おか よし のり
新

新型コロナウイルスの影響で新しい生活様式となってきたため。

2021年の目標と意気込み

新しいことに日々チャレンジしていきたいです。